

EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

AÑO VI. Número suelto 5 céntos. LÉRIDA, MIERCOLES 21 de FEBRERO de 1900. Número suelto 5 céntos. NÚM. 1643

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes, 1 peseta. Seis meses, 5 pesetas. Un año, 10 pesetas. En España por adelantado en metálico o libranza. En Ultramar y Extranjero por adelantado en metálico o libranza.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.º

Administración: Sres. SOL Y BENET, Mayor, 19.

Los originales deben dirigirse con sobre al Director. Todo lo referente a suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª. Los no suscriptores. . . 10. . . 80. Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias y pta., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes.

CARNAVAL DE 1900

En la librería de SOL Y BENET acaba de recibirse un completo lujoso y variado surtido de los siguientes objetos, propios para dichas fiestas y bailes de sociedad.

CONFETTI DE ORO Ligerísimo en cartuchos de fantasía fáciles de llevar en el bolsillo, y sin embargo contiene cantidad suficiente para llenar una gran chistera, tanto sorprende su aumento á 0'75 ptas. uno
CARNAVALINAS Bonitos tabos llenos de agradables y delicados perfumes, que su fina pulverización se lanzan á gran distancia sin que manchen la ropa. 0'75 ptas. uno
FRUTAS DE CARNAVAL manzanas, limones y mandarinas de perfecta imitación y confeccionados con ligerísima pasta que se quiebra al menor contacto sin hacer daño alguno y desprendiendo en vaporosa nube el confetti de que van rellenas. caja de 25 frutas, 3 ptas.
SERPENTINAS Variedad de colores, de 40 metros cada una, inmenso surtido á ptas. 4 el ciento.
PROGRAMAS é INVITACIONES PARA BAILES Se confeccionan por encargo y con todo el esmero á precios económicos.
Véndense en la librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida

Fecundidad

EMILIO ZOLA

SEGUNDA EDICIÓN NOTABLEMENTE CORREGIDA

Dos tomos 4 pesetas

ELEMENTOS

DERECHO NATURAL

D. Luis Mendizábal y Martín

Catedrático numerario por oposición y de la categoría de ascenso.

obtenerla hasta los tres años que tardará el Instituto Geográfico en publicar el nomenclador de 1897. Muy plausible y provechoso sería el averiguar, supuesta la ocultación, donde está, y estudiar mientras se aplica el castigo á los culpables, la manera de evitar reproducciones á fin de que los Censos de población fueren lo más puros posibles, pero no se piensa en esto.

Naturalmente que si España no fuere un país de muchos conventos, y pocas Escuelas, de una administración embrollada á lo sumo, y los gobernantes tuviesen las cabezas algo menos destornilladas, se tendría en consideración la crisis que ha sufrido y sufre aun el pueblo á causa de las emigraciones y guerras coloniales, y se hallaría el porqué los censos han dado resultados extraños, y no se estamparían en la *Gaceta de Madrid* enormidades del calibre de la á que nos referimos. Sigán el Sr. Silvela y los suyos al compás de esta marcha, que con todo y el atribuirse en el parlamento el apoyo del país, quizás no tarden en salir de su error, ¡más fácil de probar, seguramente, que la supuesta ocultación del censo.

A. SIRVENT.

Recortes de la prensa

No hay arreglo

Antes de comenzar la sesión del Congreso ha celebrado una larga conferencia el ministro de Hacienda con los representantes de las minorías en la comisión de presupuestos.

Los diputados de las oposiciones se han negado en absoluto á hacer nuevas concesiones al gobierno, á menos que el ministro de Hacienda no diese su beneplácito á los extremos esenciales del voto particular.

Villaverde ha pronunciado un breve discurso, manteniendo los mismos puntos de vista que en la conferencia celebrada el sábado pasado.

Ha dicho rotundamente que no admitirá la intervención de la Hacienda en la ordenación de pagos de los departamentos de Guerra y Marina, ni tampoco la reorganización de los servicios con determinación de tiempo para acometer la obra.

A consecuencia del desacuerdo, á las cinco de la tarde ha tenido lugar una segunda reunión, á la que han asistido los jefes de las minorías, los exministros de Hacienda y los representantes de aquellas en la comisión de presupuestos.

Entre los asistentes figuraban los Sres. Moret, Canalejas, Romero Robledo, Gamazo, López Puigcerver, Maura y don Tomás Castellano, este último

en representación de la minoría teatralista.

Los reunidos, después de analizar el verdadero estado de la cuestión, han acordado considerar completamente rotas todas las negociaciones con el gobierno y mantener en todas sus partes el voto particular al articulado de los presupuestos.

Están, pues, rotas las hostilidades entre las minorías y el gobierno, cosa que no puede causar extrañeza, teniendo en cuenta la intransigencia del ministro de Hacienda.

Este, lejos de buscar la concordia, ha arrastrado á las oposiciones á tomar soluciones enérgicas, en armonía con los deseos de la opinión general.

Villaverde sólo accedía á que fueran retirados aquellos artículos, debidos exclusivamente á la iniciativa particular, rechazando la intervención de la Hacienda en los gastos de Guerra y Marina y la reorganización de servicios á plazo fijo, cuyos dos extremos constituyen la esencialidad del voto particular de las minorías.

Planteadas la cuestión en estos términos, se imponía la gallarda actitud adoptada por las oposiciones para desbaratar propósitos que, caso de prosperar, hubieran saciado los apetitos del gobierno, pero hubieran causado perjuicios considerables al país, que demanda soluciones salvadoras para nuestra hacienda.

Terminada la reunión, se han hecho muchos comentarios acerca de su resultado, juzgándose muy favorablemente la conducta de las minorías.

De labios de personas autorizadas, hemos oído que ahora es cuando comenzará la verdadera batalla entre el gobierno y las minorías.

Estas, no sólo mantendrán íntegro el voto particular al articulado de la ley, sino que seguirán discutiendo, con el detenimiento que merecen, todos los proyectos económicos.

El desenlace de las negociaciones ha contrariado mucho á Silvela y Villaverde.

El presidente del Consejo, apenas supo lo ocurrido, dijo: Ya estamos cansados de que gobiernen las minorías; ahora, verán cómo se gobierna.

Inútil es manifestar que nadie ha querido dar crédito á la fanfarronada del jefe del gobierno, que tan falta anda de autoridad y prestigio para imponerlas á nadie.

El ministro de Hacienda ha manifestado, que toda vez que las oposiciones impiden que se aprueben los presupuestos antes del Carnaval, el gobierno no tendrá inconveniente alguno en que sean discutidos todos los de alcoholes y tabacos.

El gobierno y las oposiciones

A consecuencia del fracaso en las negociaciones entre el Gobierno y las minorías, éstas dicen que ni en mayo se aprobarán los presupuestos actuales, pues lo combatirán todo y pedirán votaciones nominales.

La soberbia del ministro de Hacienda ha indignado á las oposiciones.

De política

Mañana se celebrará la reunión de senadores y diputados, representantes de las provincias interesadas en que se acuerde el libre cultivo del tabaco.

El senador señor Parra propone se interpele al gobierno respecto á la falta de seguridad personal que en Madrid se observa.

En el Congreso se explicará otra interpeleación del señor Romero Robledo, acerca del mitin de Lérida.

Ingleses y boers

En Gibraltar ha circulado hoy el rumor de que los boers habían derrotado al generalismo inglés lord Roberts.

Las noticias, cuya autenticidad no ha podido comprobarse, aseguran que los boers atacaron al ejército de Roberts, por retaguardia, apoderándose de muchos carros de provisiones.

Los boers mandados por el general Cronje, lograron escapar después de realizada la hazaña, llevándose los carros ingleses en número de mil.

El catalanismo

Hablando en un círculo de periodistas los comisionados obreros catalanes señores Guiteras y Fontanals, han dicho que la inmensa mayoría de los obreros de Cataluña no se preocupan para nada de las cuestiones del catalanismo, porque han visto que en vez de favorecer á la región, serían útiles solamente á los pocos que las sostienen y preconizan.

Dichos comisionados representan á más de 18.000 obreros de la Federación textil española, y entre ellos no hay un solo catalanista.

Nosotros, han dicho, no miramos más que el trabajo que nos proporciona un bienestar relativo, y dentro de este terreno agradecemos cuánto hacen por nosotros todos los partidos y todas las ideas políticas; mas por esto mismo, tenemos muy en cuenta la conducta seguida por los que preconizan el catalanismo, que echando pestes contra Madrid cuando están en Cataluña, vienen al Parlamento y votan recargos de los impuestos que solo paga el pobre, como el de consumos, y modifican en daño nuestro el proyecto, regulando el trabajo de las mujeres y de los niños.

Por esto hemos de considerar muy

bra declarada de mérito á su autor para los ascensos de su carrera, por el Ministerio de Fomento, previo el dictamen favorable del Consejo de Instrucción Pública.

Precio 20 pesetas los tres tomos de que consta

Véndese en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

GANGA

Se venden á precio baratísimo una casa, calle de Caballeros n.º 29, y un huerto jardín con torre y corral que tiene entrada por las dos calles de Ballester y Fortaleza, frente á la casa de las Hermanitas de los pobres de esta ciudad. Para informes á don Eduardo Aunós, Pórticos bajos 10 2.º, Lérida. 6 8

Estudio del Dr. Mateos Koch sobre la

VIRGINIDAD

Estado de la mujer púber que no ha tenido comercio con varón. Dicc. de L. Castellana

Con buenos grabados. A 4 ptas.

Véndese en la Librería de Sol y Benet.—Lérida.

Siempre azotes á los pueblos

Horripila pensar en el modo de ocurrir de nuestro ministro de Hacienda; la Real Orden de 18 de Enero último sobre población diseminada para el señalamiento de cupos de consumos, inserta en la *Gaceta*, aparte de que sólo es una farsa para dejar burlados á los pueblos en sus respectivos derechos, demuestra una vez más el escarnio que de los mismos se hace con sarcástico descaro, y el con-

Noticias

perigroso para la masa obrera á esos catalanistas, en el fondo de cuyos discursos solo se vé el egoísmo.

Los ministeriales

A pesar del fracaso sufrido en las negociaciones del señor Villaverde para llegar á un arreglo con las minorías parlamentarias, los ministeriales se muestran confiados.

Crean que es fácil una avenencia y que en el caso de que ésta no se lograse, padecería la estabilidad del Gabinete.

La intervención de la Hacienda en los departamentos de Guerra y Marina y los demás puntos en que las minorías piden que ceda el Gobierno encierran peligros é impiden solucionar esta cuestión por la forma imperativa en que las oposiciones lo exigen.

Debates políticos no los habrá por que serían antiregamentarios, y si las minorías intentasen plantearlos, el Gobierno haría prevalecer su criterio legal, valiéndose de los elementos de que dispone.

También se impedirá que se reproduzcan debates acerca del catalanismo.

Así lo dicen los ministeriales.

«El Nacional»

Dice El Nacional que en los círculos políticos se ha visto con desconfianza el afán del Gobierno porque se aprueben los presupuestos antes de fin de mes.

Realmente, añade, no se comprende bien esta prisa, si como ha dicho el Gobierno, pensaba reanudar las sesiones de Cortes en la segunda quincena de Abril ó en la primera de Mayo, pues en ese caso había tiempo de sobra para presentar los nuevos presupuestos y para que fueran aprobados en tiempo oportuno, cumpliendo así el precepto constitucional.

De ese afán del Gobierno se deduce que sus verdaderos propósitos eran tener cerradas las Cortes hasta otoño, presentándose entonces á las Cámaras con una pequeña modificación en el personal que permitiera dar entrada en el Gabinete á tres ó cuatro ministros nuevos.

Cervera

La conmemoración del 25 aniversario del ataque de los carlistas á esta ciudad se ha celebrado con entusiasmo.

En sesión del día 13 el Ayuntamiento por cinco votos de cuatro carlistas y un conservador acordó en contra del voto de un concejal republicano, que no tuviese carácter oficial la fiesta, y se negó á subvencionar gasto alguno por más que en el presupuesto esté consignada alguna cantidad para la fiesta cívica.

El Alcalde autorizó á una comisión para que celebrara la procesión cívica y llevara la corona de siemprevivas al cementerio y fuese depositada en el mausoleo dedicado á las víctimas de aquella gloriosa jornada, pero no se creía que la comisión tuviese tan buena acogida entre los republicanos todos y algunos liberales no republicanos.

Los carlistas del Ayuntamiento fundan el acuerdo en que es una manifestación liberal: ¿Lo quieren así? Sea, pero que no se quejen si se le dá carácter. Lo que más extrañó fué, que uniera su voto al de los carlistas un concejal titulado liberal-conservador que en no pocas ocasiones ha ostentado en su pecho las cruces que el gobierno concedió á los defensores de esta ciudad. Arráncese ese señor las condecoraciones ó no vuelva á ponérselas, porque otro proceder sería un sarcasmo.

Dijimos que la fiesta se haría fuese el que fuese el acuerdo que tomara el Ayuntamiento y así sucedió, quedando chasqueados los que creían que la fiesta se perdería ó sería pobre.

La procesión cívica fué concurrida como en años anteriores. Al depositarse la corona en el mausoleo el Sr. Aymerich leyó un sentido discurso, dedicado á las víctimas del 17 de Febrero de 1875. A pesar de la lluvia

que caía en abundancia la comitiva no se disolvió hasta llegar á la plaza de la Constitución, donde el Sr. Fornells dió las gracias á los concurrentes y les recordó, al igual que lo había hecho el Sr. Aymerich, que los cervenses habían jurado no olvidar á los que en defensa de Cervera y de la libertad habían derramado su sangre, y que por lo tanto les despidió hasta el próximo año. Con motivo de la fiesta los espaciosos salones del Centro Republicano, tanto por la tarde como por la noche estuvieron completamente llenos.

La pieza que se representó en la velada recreativa por las artistas señoras Marimon y Prats «Coronas» y por los aficionados fue muy aplaudida.

Los discursos que se pronunciaron en la velada política fueron entusiastas, abogándose en todos ellos por la salvación de la Patria y de la libertad como es natural por el triunfo de la República.

Por seguir la costumbre la comisión presentó al Sr. Alcalde un ejemplar de la alocución-programa que debía repartirse al público, escrito en tonos muy vivos y en el que no se dirigía ataque alguno, y el Sr. Alcalde accidental se creyó con derecho para tacharlo, pero lo hizo con tan mala sombra que los autores de la alocución no conocieron después su trabajo.

Por Dios Sr. Alcalde, cuando vuelva á verse en casos tales no haga planchas! Debe saber que no entra en sus atribuciones esta censura. Si un impreso resulta pecaminoso acuda á los tribunales; no se propase estropeando lo que no le pertenece.

Lo que hizo, es tan ilegal como el suprimir la palabra «constitucional» de los bandos ó pregones de su alcaldía. Recuerde V. la letrilla del trágala.

Los carlistas no quieren constitución y la traigan y la tragarán por los siglos de los siglos.

Bien sabe el señor Alcalde que si los cinco concejales que fueron elegidos como á liberales hubiesen cumplido su deber asistiendo á las sesiones, en la del día 13, no hubieran tenido los enemigos de la fiesta del 16 de Febrero mayoría, pero no por esto se dejó en olvido y no se dejará en los sucesivos años.—X.

Desde los madriles

(De nuestro servicio especial.)

SUMARIO: ¡Nada! -- Lo político. -- La gran metrópolis. -- Caras bonitas y feas. -- El hambre. -- Lardy. -- La mallorquina. -- El baile. -- La muerte por sed. -- Chocolate con regalo. -- Espectáculos. -- Negrolología.

Decididamente estamos en el mejor de los países; aquí no pasa nada, ó por lo menos el que cae se aguantará y el que no cae, pasa por encima del caído y sigue tranquilamente su camino.

Cualquiera al leer los periódicos creerá que la cosa pública va tan mal que el mejor día se van á matar treinta ó cuarenta representantes del país á causa de las picardías que han dicho unos de otros. Pues á pesar de todo, no ocurre nada desagradable. Algún acta en que queda honrosamente zanjada la cuestión, y luego... á armarla otra vez.

Otras veces que cree uno que el Gobierno actual se retira; pero resulta que se retira para luego tomar carrerillas y volver con más bríos á la lucha.

Deja V. la política, y se cree de buena fé que Madrid es una necrópolis, pues la mortandad es grande y, claro, los que quedan vivos á penas saldrán á la calle y si lo hacen será para ir á rezar á sus difuntos.

¿Si?... que si quieres.

Vayan Vdes. al nochecer por la calle de Alcalá, si el día ha sido bueno, y verán Vdes. si hay humor para pasear y para lucirse, y si falta salsa para requebrar á las muchachas bonitas.

También se figurarán Vdes. que aquí todos nos morimos de hambre por la carestía de los artículos de

primera necesidad ó por la carencia de recursos para adquirirlos. No niego que suceda tal cosa, pero tampoco deo de reconocer que los banquetes y las juergas, en casa de Lardy, y en los Viveros etc. se suceden con desesperante frecuencia.

En Madrid, á lo que verdaderamente estamos expuestos, todos sin distinción de clases, es á morirnos de sed, pues hace tiempo que no vemos el agua. Solamente se vé alguna que otra fuente de vecindad que salpica de vez en cuando unas pocas cascarrías en los botijos y cántaros de los vecinos exigentes que no se pueden pasar sin el cristalino elemento ó de algunos cándidos que creen que mana de las fuentes, chocolate de peseta, aunque sin regalo.

De espectáculos—fuera de los que se desarrollan en las fuentes potables por formar cola—sin novedad. En la última semana solo puede juzgarse como éxito el estreno de Fedora, en la Comedia pero después de todo, un éxito relativo.

La Mamá chica, en la Princesa, también ha sido bien recibida, y la sociedad de conciertos, como suponíamos, volvió por su fama—y en verdad que la recobró—, en el tercer concierto de esta temporada, en el cual quedó el público notoriamente satisfecho.

Un muerto ilustre ha habido esta semana. El duque de Medina Sidonia, jefe superior de Palacio y uno de los más ilustres próceres de la nobleza española.

Su hijo, el marqués de Molina, es el heredero de sus títulos nobiliarios que eran muchos, y sus grandezas que eran nada menos que por tres de aquellos títulos.

Lloremos la muerte del duque, pues como hombre y caballero se hizo acreedor á nuestra estimación y á nuestro respeto. Gritemos, pues, parodiando la conocida frase de «el rey ha muerto! ¡Viva el Rey!» el duque de Medina Sidonia ha muerto, ¡Viva el Duque de Medina Sidonia!

T. M. LARA.

Madrid 18 Febrero 1900.

Estación Enotécnica

DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL.

Las noticias que se tienen sobre las cosechas de cereales en Francia son algo contradictorias. Resulta evidente, sin embargo, sin exagerar la importancia de los perjuicios causados por las heladas, que los departamentos del Norte, Noroeste y algunos de los del Centro, han experimentado no pequeños daños. Las regiones en donde los campos han sufrido más se replantan de nuevo con trigo, pero en la mayoría, la resiembra se hará de preferencia con avenas de primavera, cebadas y hasta con remolacha, no obstante ser notable el alza en los precios y la perspectiva actual menos favorables que el año último en igual época.

A la hora presente, puede asegurarse ya que la venidera cosecha no será equivalente á la del año anterior. Como el tiempo continúa frío y revuelto se teme que nuevas heladas no agraven los perjuicios ocasionados.

En Inglaterra donde los fríos han sido intensísimos la última semana, las copiosas nevadas han protegido los sembrados. La paralización que esto ha ocasionado en los mercados ha hecho que los trigos subieran unos 25 céntimos por 100 Kilos. En Bélgica, Alemania y Holanda las bajas temperaturas han causado también algunos daños en los cereales, habiendo determinado la firmeza en los precios de todos, pero principalmente en los trigos.

De Austria Hungría se tienen buenas nuevas sobre las cosechas. Las lluvias sin embargo son excesivas y se pide un tiempo mas seco. Las cotizaciones de los trigos y harinas acusan actividad y precios muy sostenidos. En Rumania Bulgaria las futuras cosechas presentan buen aspecto en

conjunto, peros las exportaciones de sus trigos son por momentos muy limitadas. En Rusia se señala poca animación en los mercados y la exportadores. En las regiones trigueras de Odesa y Nicolaieff el tiempo es dulce y bueno para los sembrados.

En la República Argentina el calor excesivo y la sequía que reinan han perjudicado notablemente los maizales. El movimiento de exportación de los trigos nuevos no ha hecho mas que comenzar, creyéndose que debido á la gran producción tomará pronto mucho incremento.

Estados Unidos. La nieve cubre la mayor parte de las regiones sembradas de trigos de invierno, considerándose el estado de las cosechas como bueno á excepción del Ohio y de la Indiana.

En Australia se cree que solo las provincias de Nuevas-Gales del Sud, Victoria y Australia meridional, podrán disponer de 8 millones más de hectólitros de trigo para la exportación que el año anterior.

—Los mercados de vinos de esta nación parecen denotar un poco más de movimiento. Paris se ha animado algo y Burdeos y Cete han colocado pequeñas partidas que no han alterado por eso la situación de los negocios.

Cette 17 de Febrero de 1900. —El Director, Antonio Blavia.

El año 1900 no es bisiesto

De cada cuatro años uno es bisiesto. El año 1896 lo fué. Parecía lo natural que el presente año de 1900 fuese bisiesto también. No lo es, sin embargo. ¿En qué consiste semejante anomalía?

Ha habido muchas personas que se han fijado en esta particularidad y que al adquirir un almanaque del año corriente y notar en él que Febrero no tiene más que veintiocho días, no han acertado á explicarse tal cosa, puesto que 1900 es perfectamente divisible por 4. De ahí multitud de interrogaciones y de consultas.

Los astrónomos han tenido que contestar.

Sabido es de sobra que la tierra no da la vuelta completa de su órbita en un número exacto y cerrado de días. Así, desde el señalamiento del año juliano, se habla establecido que esa vuelta se verificaba en 365 días y un cuarto de día precisamente.

La medida no era exacta. Se trataba de una diferencia de minutos nada más; pero al cabo de centenares de años esos minutos sumaban varios días. En el siglo XVI los almanaques llegaban al término del viaje de la tierra diez días después que ésta. De ahí la necesidad de la corrección llamada gregoriana por el nombre del Papa que la llevó á efecto.

Era preciso restar al año civil esos diez días que llevaba de delantera el año solar, y el Papa Gregorio XIII dispuso que se saltara de golpe desde el jueves 4 de Octubre de 1582 al viernes 15 del propio mes y año. Los pueblos católicos lo hicieron así desde luego. Resistióse más los protestantes por ser cosa del pontificado y tardaron mucho tiempo en hacer lo propio.

Si hoy se diera un salto análogo resolverían su problema económico muchas familias. Mas no es posible que ocurra lo mismo; antes bien para que no sucediera lo contrario con la introducción de un día más en el mes de Febrero cada cuatro años, Gregorio XIII, de acuerdo con el astrónomo Lilio, después de muchos cálculos y combinaciones, resolvió que los años final de siglo no fueran bisiestos, sino cuando las cifras de sus centenas fuese divisible por 4. Así, el año de 1600 fué bisiesto porque 16 es divisible por 4; pero no lo han sido los de 1700, 1800 y 1900, porque 17, 18 y 19 no son divisibles por dicha cifra. El año 2000 si lo será.

Con estas combinaciones se ha conseguido que la diferencia entre el año civil y el año solar sea tan pequeña, que se necesitarán cerca de 4.000 años para que alcance á un día.

—La reunión convocada por la Junta de la Cámara Agrícola de esta ciudad para el domingo último en el salon de dicha sociedad, donde estaban citados los representantes de los pueblos de esta provincia en cuyos términos municipales han sido castigados los olivares por las heladas de este invierno, fué numerosísima.

Los representantes que asistieron eran el alcalde y secretario de los municipios interesados, y los principales propietarios de los mismos pueblos; siendo el número de los asistentes unas doscientas personas. Estos han representado los pueblos de Mollerusa, Bellpuig, Vilanova, Verdú, Talladell, Bellanes, Maldá, Vallbona de las Monjas, Nalech, Bellvis, Termens, Claravalls, Figueras, Oasó, Rocafort, San Martí de Maldá, Alamús, Arbeca, Borjas, Castellón, Castelnou, Cerviá, Cogul, Espiuga, Calva, Floresta, Miralcamp, Omellons, Puigros, Puigvert de Llerda, Sarroca, Solerás, Sudanel, Suñé, Torregrosa y Vinaixa.

Presidió la sesión el señor vicepresidente D. José Zulueta que vino expresamente de Barcelona para asistir á dicho acto; cuyo objeto era acordar la conducta que debían seguir los pueblos castigados en sus olivares por las heladas de este invierno, y ante la otra calamidad de la floxera, que va destruyendo nuestras viñas.

Después de una larga discusión en la que tomaron parte en estilo familiar varios de los señores asistentes: se acordó por unanimidad:

- 1.º Hacer desde luego los expedientes, pidiendo la baja en la contribución de las viñas floxeradas. 2.º Instruir asimismo las reclamaciones oportunas, pidiendo el parón ó condonación de las contribuciones.

El Sr. Zulueta resumió elocuentemente, felicitándose á si mismo, á la Cámara y al país por la iniciativa tomada ante estas calamidades, encareciendo la unión de todos los labradores y propietarios; puesto que solo así puede conseguirse el poner remedio y dar solución á los varios problemas que vayan presentándose. Las dificultades de tramitación y expediente no deben amilancarnos, dijo; nosotros debemos cumplir con nuestro deber, y procurar por medio de la comisión y de la solidaridad de todos, que en este asunto, así como con todos los demás que tengamos razón, se nos atienda y se nos haga justicia en las esferas oficiales.

A las siete quedó terminada dicha reunión; hallándose todos los representantes de los pueblos castigados muy esperanzados, de que el esfuerzo común y el tener razón obtengan algún resultado favorable.

Nombróse una comisión numerosa, cuyo objeto es que los pueblos aporten y pidan á los datos que sean necesarios, y donde puedan consultar los interesados lo que les convengan.

Esta comisión se compone de los señores de la Junta directiva de la Cámara y de los señores siguientes: don Basilio Bernat y don José Fabregat de Arbeca, don Ramón Pamies y don José Lois de Borjas, don José Garriga y don José María Carreras de Bellpuig, don José Domingo de Vinaixa, don Juan Tamarit de Solerás, don Juan Mateu de Llardecans, don Antonio Marsellés de Mayals, don Jaime Mestres de Agramunt, don Isidro Nicolau y don Ramón Valls de Tárrega, don José Píñol Fort y don Ramón Gasó de Granadella.

PARA REGALOS

Bronces, Porcelanas, Fayences, Cristalería, Servicios de mesa, Bisutería, Perfumería, Peletería y cuanto se relaciona con el ramo de quincalla.

Caprichos de gran fantasía

JUAN LAVAQUIAL

PASAJE ARAJOL PAHERIA, 14

PRECIO FIJO VERDAD

—A título de curiosidad, publicamos lo siguiente:

«Muchas veces se encuentra uno apurado para adquirir un metro, sobre todo en el campo. La manera más sencilla de improvisarlo es la siguiente: Teniendo presente que una pieza de cinco céntimos tiene de diámetro 25 milímetros, puestas cuatro piezas una detrás de otra, ocuparán la distancia de 10 centímetros, por lo tanto, diez veces esta distancia será un metro.»

—El Consejo del Banco de España ha acordado que se recojan los billetes de 500 pesetas que llevan la fecha de 1.º de Enero de 1884 y el retrato de Mendizábal, retirando de la circulación los que aún quedan de los trescientos mil que se emitieron.

